

Schweiz. Entwicklungshilfe

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Mitteilungsblatt für die Schweizer im Fürstentum Liechtenstein**

Band (Jahr): - **(1965)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-938384>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

B e r n - SDA - Die schweizerischen Einfuhren beliefen sich im Jahre 1964 auf 21,9 Millionen Tonnen oder 15,54 Milliarden Franken gegenüber 21,3 Millionen Tonnen im Vorjahr. Die Ausfuhren erreichten in derselben Zeit 1,78 Millionen Tonnen oder 11,46 Milliarden Franken gegenüber 1,6 Millionen Tonnen im Vorjahr. Der Passivsaldo der schweizerischen Handelsbilanz ist somit gegenüber 1963 im letzten Jahr von 3,54 Milliarden auf 4,07 Milliarden Franken gestiegen, während der Ausfuhrwert in Prozenten des Einfuhrwertes von 74,6 auf 73,8 Prozent sank.

St. G a l l e n - SDA - Von der Firma Balzers AG wurde der Presse eine Hochvakuum-Simulierkammer vorgeführt. Diese Unterdruckkammer, die faktisch luftleer gemacht werden kann, ist für die Lieferung an die deutsche Forschungsanstalt für Luftfahrt bestimmt, die sich in Braunschweig befindet. Man erwartet von den Experimenten, die in dieser Kammer durchgeführt werden, einen wichtigen Beitrag für die Entwicklung der Raumfahrt. Die Kammer - die grösste in Europa je gebaute ihrer Art - soll für die Entwicklung und Erprobung elektrischer Antriebe für Raumfahrzeuge eingesetzt werden. Mit dieser Konstruktion leistet die Schweiz (oder Liechtenstein-Red.) einen Beitrag zur Weltraumtechnik, der auch für die schweizerische Wirtschaft von Bedeutung ist.

Schweiz. Entwicklungshilfe

B e r n - SDA - Auch die Schweiz leistet auf dem Gebiet der Hilfe an Entwicklungsländer ihren - wenn auch relativ bescheidenen - Beitrag. Für multilaterale und bilaterale Entwicklungsprojekte wendete der Dienst für technische Zusammenarbeit der Bundesregierung im vergangenen Jahr 26 Millionen Franken auf, die zur Hauptsache den Objekten in Nepal, Indien, Tunesien, der Türkei und Rwanda zugute kamen. Im vergangenen Jahr taten ferner zum ersten Mal einige "Freiwillige" Entwicklungsdienst. Es handelt sich dabei zur Hauptsache um Leute, die sich aus eigenem Antrieb für derartige Aufgaben zur Verfügung stellen und in den Entwicklungsländer ihren Beruf auszuüben bereit sind. Diese Leute werden dort als Vorarbeiter auf handwerklichem Gebiet sowie als Betriebsleiter eingesetzt, um in direkten Kontakt mit den Arbeitern der Entwicklungsländer ihre Kenntnisse weiterzugeben.